
C.C. N° 61/ 09.07.2016 
 
 
OGGETTO . Mozione “ Adeguamento impianti semaforici”. 
Presentata dal Gruppo consiliare Movimento 5 Stelle 
 
 
Il Presidente dà la parola al rappresentante del gruppo consiliare proponente Rosanna Farinetti,                   
la quale prendendo la parola illustra il contenuto della Mozione, sotto riprodotta: 
 
Considerato che : il tema dell’eliminazione barriere architettoniche costituisce uno dei 
principali strumenti di miglioramento della qualità della vita del disabile sia motorio che percettivo, 
oltre che un fattore indispensabile per la messa a norma del territorio in tale contesto rientrano 
ANCHE gli impianti semaforici. 
Considerato inoltre l'impegno preso dal governo con il DPR 503/1996 (già 384/1978) e in 
particolare:  
 
 Art. 1.4: "Agli edifici e spazi pubblici esistenti, anche se non soggetti a recupero o 
riorganizzazione funzionale, devono essere apportati tutti quegli accorgimenti che possono 
migliorarne la fruibilità sulla base delle norme contenute nel presente regolamento". 
Art. 6. Attraversamenti pedonali: "4. Gli impianti semaforici, di nuova installazione o di 
sostituzione, devono essere dotati di avvisatori acustici che segnalano il tempo di via libera anche a 
non vedenti ..." (rif.1) 

 (rif.1) Qui il riferimento ai percorsi-guida è indiretto ma ugualmente basilare : in ogni caso il 
disabile visivo per poter usufruire dell'ausilio del semaforo deve poter individuare la zona di 
attraversamento, e a questa quindi deve essere condotto dal percorso-guida. Inoltre, poiché la 
segnalazione acustica del verde semaforico deve essere attivabile mediante la pressione di un solo 
pulsante, il percorso deve consentire al disabile visivo di individuare proprio la posizione fisica del 
palo semaforico su cui è posto il pulsante stesso ; inoltre l’avvio della segnalazione acustica solo su 
richiesta  è preferibile  per contenere al massimo fonti di inquinamento acustico già per altro 
costruite con decibel nei limiti.  
                                                SI CHIEDE AL SINDACO  
 
     -    di mantenere fede a ciò che era stato detto a supporto della bocciatura della ns     
          precedente mozione nell’ultimo consiglio e perciò  

- 1) si impegna l’Assessore a presentare ai consiglieri una relazione sullo stato 
dell’abbattimento delle barriere architettoniche e gli adempimenti di legge sulla mobilità 
autonoma dei disabili e una relazione sulla messa in sicurezza degli impianti semaforici 
come previsto dal FEBA; ;  

- 2) di approntare tutte le segnaletiche sia orizzontali che verticali per indirizzare in tutta 
sicurezza chi e’ portatore di simili disabilità, tenendo a mente che l’affluenza estiva e’ alle 
porte e non ci saranno solo gli abitanti locali ad usufruirne , ma anche persone provenienti 
soprattutto dal nord Europa, dove per queste attenzioni sono avanti anni luce da tempo . 
Cerchiamo di avviare delle buone pratiche partendo anche da qui . 

 
Consiglieri presenti e votanti n° 16; 
Udita la discussione relativa all’argomento ed in particolare gli interventi  del Presidente del 
Consiglio e del consigliere Tovani, il Presidente pone alla votazione la mozione che viene 
approvata all’unanimità. 
                                         ------------------                         -------------------- 


